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PARTE ©INICIAL.

PRIMERA SECCION.

Oespaebos telegpáflco» refe- 
renteis »1 viaje de S M.

Madrid 13 Agosto, 3*35 m.^Ministro 
Gobernación Gobernadores;

ttS. M. él Rey salió de Bilbao ayer 
á las tres de la tarde saludado por las 
baterías dispuestas en los muelles, los 
repiques de campanas y por los repe
tidos y prolongados vivas del pueblo 
que ocupaba las calles de la población. 
S. M. se embarcó en Olaveaga con di
rección á la Victoria fondeada á la 
vista del puerto, acompañado de los 
Ministros de Estado y de Marina, del 
General en Jefe y de multitud de cor
poraciones y de particulares que le es
coltaban en un gran numero de vapo
res y botes empavesados en los que se 
disparaban cohetes y se prorrumpían 
en vítores incesantes y en otras mani
festaciones entusiastas que se repetiau 
sin descanso al pasar S. M. junio a las 
playas de el Desierto, Derio, Lejona, 
Portugalete y las Arenas, que estaban 
llenas de gente.

A las 6 de la tarde levó anclas la 
Vitoria con rumbo á Gijon.»

S. M. la Reina y los augustos Prínci
pes continúan sin novedad en el Es
corial.

Madrid 14 Agosto, 3 m.—Minis
tro Gobernación Gobernadores.

ttEn las primeras horas del dia de 
ayer apareció en Gijon la fragata Vic
toria que conducía a S. M. el Rey, el 
Gobernador acompañado de una comi
sión de la Diputación provincial, y de 
varios ex-Plputados á Córtes, fue a 
saludarlo. En medio de las aclamacio
nes espontáneas del pueblo que inva
día el muelle del Iquerique desembar
có S. M. dirigiéndose á pié á la Casa 
Consistorial en donde ha recibido a 

todas las Corporaciones civiles y mili
tares y un gran número de particula
res, entre ellos el Sr. Alvar Gonzalez. 
Se disponíaá visitaría iglesia, el insti
tuto y la fábrica de tabacos.»

S. M. la Reina y sus augustos hijos 
continúan sin novedad en el Real sitio 
del Escorial.

( Gaceta deí Mde j^ffoUo.J

Ministerio de la Guerra.

ÍXTRACTO DK LOS DESPACHOS TELEGRÁFICOS 

RECIBIDOS EN ESTE MINISTERIO HASTA LA 

MADRUGADA DE HOY ACERCA DEL MOVI

MIENTO CARLISTA.

En Lérida y Gerona ninguna nove
dad ha ocurrido. La facción del Quico, 
que con 24 hombres vagaba por la 
provincia de Tarragona, se ha corrido 
ála de Barcelona huyendo de las co
lumnas que activamente la persiguen. 
Ninguna noticia particular se ha reci
bido de las facciones que se hallan en 
la alta montaña, terreno en el cual se 
encuentran hoy casi todas las facciones 
que quedan en el distrito de Cataluña, 
pero muy disminuidas y desalentadas. 
El hijo del cabecilla Sanz se ha presen
tado á indulto con armas en Tarragona.

En el resto de la Península no ocur
re novedad.

(Gaceta del 13 de ^g^osío.J

Ministerio de la Guerra.

EXTRACTO DE LOSDESPACHOS TELEGRAFICOS 

RECIBIDOS EN ESTE MINISTERIO HASTA LA 

MADRUGADA DEHOYACERCA DEL MOVIMIEN

TO CAULISTA.

Eli Cataluña no ha ocurrido nove
dad durante las 24 horas últimamente 
trascurridas. Siguen las presentaciones 
á indulto.

No ha ocurrido novedad en el resto 
de la Península.

SEGUNDA SECCION.

NuM. 792.

DIPUTACION PROVINCIAL 
DE VALLADOLID.

COMISION PERMANENTE.
Sesión del día 17 de Julio de 1872.(1)

Sres.: Arévalo (D. Fernando).=;Mq- 
ras. —De la Torre.=Velasco Neira.

Abierta á las once de la mañana y 
leída el acta de la anterior quedó apro
bada.

Se dió cuenta de una comunicación 
que en 6 de Mayo trasmitía el Sr. Go
bernador del Sr. Presidente de la Au
diencia territorial manifestando que 
en 30 de Setiembre el Juez de Peña
fiel reclamó certificación del acta ori
ginal de revision ó aprobación de las 
cuentas de Roturas del 67 al 68 dadas 
por su Ayuntamiento, para continuar 
la causa que se instruía por queja de 
D, Toribio de la Fuente. En sesión del 
7 de Junio se acordó decir que no 
había recaído fallo en dichas cuentas. 
En 19 el Sr. Juez reclamó copia certi
ficada del acuerdo y discusión del 
Ayuntamiento; y la Comisión acordó 
expediría.

Se dió de la comunicación de D. José 
Martínez, Alcalde de Valdearcos, en el 
último bienio, manifestando no haber 
rendido cuentas por negligencia dei 
Secretario; y pidiendo que el actual 
Alcalde ordenase su formación: la 
Comisión acordó decir al Alcalde hi
ciese entender al Secretario que esta
ba en la obligación de auxiliar los 
trabajos relativos á la formación de 
cuentas.

D. Tomás Borge, natural de Villa
carralón, Secretario que fué de su 
Ayuntamiento, residente en Morales

(1) En los extractos de sesiones publi- 
cados en los Boletines números 121 y 122 
se han puesto las fechas de 3 y 11 de Ju
nio, entiéndase 3 y 11 de Julio.

del Rey, provincia de Zamora, pidió 
se ordenase al Alcalde le abonara los 
haberes que se le adeudaban por dicho 
ttargo desde 3 de Octubre de. 1869 á 4 
de Julio de 187Ï: se acordó pasarlo á 
informe del Ayuntamiento.

D. Leandro Obregon y otros nueve 
vecinos de Serrada ganaderos se que
jaron de que el Ayuntamiento hubiera 
arbitrado el aprovechamiento de unos 
prados del común imponiendo 15 pe
setas al ganado de recría. El Ayunta
miento evacuando el informe que se 
le pidió en 21 de Junio dijo ser exacto 
el impuesto de 15 pesetas al ganado 
de huelga, único medio de atender al 
presupuesto, siendo libre el ganado de 
labor conforme á la ley: la Comisión 
acordó que el Ayuntamiento arbitrase 
otros recursos en equivalencia al im
puesto .sobre los ganados que aprove
chan los pastos del común.

Se dió cuenta del expediente pro
movido por D. Leonardo Silva, Profe
sor de Medicina, vecino de Alaejos, en 
reclamación de 750 escudos contra el 
municipio por sus haberes como facul
tativo titular que ha sido en el año de 
1868 y 1869 y además 91 pesetas 7 5 
céntimos por la certificación de la Au
diencia. Resulta que la Diputación 
acordó la inclusion de dichas sumas 
en el presupuesto en sesión de 28 de 
Agosto de 1870 y que hasta la fecha 
no se habia verificado el pago según 
reclamación del Sr. Silva de 6 de Ene
ro del corriente año y gestiones pos
teriores: la Comisión acordó decir al 
Alcalde de Alaejos que abonase al re
clamante lo que le adeudase legíti
mamente en término de ocho dias, 
pues en otro caso se procedería contra 
el Ayuntamiento con todo el rigor 
de ley.*

Se acordó pasar á informe del Ayun
tamiento de la Mota la instancia pro
ducida por D. Marcos Leoti Escudero 
reclamando el abono de derechos como 
representante del municipio en litigio 
con D. Ildefonso Samaniego.

Consultó el Alcalde de Moniemavor 
en 7 del corriente si habiendo señala-» 
do 52 familias pobres para la provi-
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sion delà plaza de Médico titular se po
dría obligar al elegido á que asistiese 
á las que resultaban en la actualidad: 
la comisión acordó decirle que proce
diera á la designación de familias po
bres comunicando el resultado al Me
dico para que las prestase su asistencia 
con sujeción al reglamento.

Se admitió la dimisión que hacia 
D. José Roman Santos del cargo de 
Concejal del Ayuntamiento de Santa 
Eufemia, fundándose en el mas estado 
de su salud que acreditó con certifica
do de facultativo.

Se dió cuenta de la comunicación 
del Alcalde de Casirobol por la que 
reclamaba el expediente gubernativo 
instruido por aquella Alcaldía de 15

vecino de Íscar, rematante de una cur
ta de 300 pinos en el monte Villanue
va,de aquellos Propios, desde el 
de Diciembre de 1869: dijo en

mes 
ella

que no pudo terminar la referida cor
ta en Junio dé 1870, suspendida
los dependientes del ramo estendién- 
dose acta de las maderas elaboradas, 
pinos cortados y en pie, quedando lo 
cortado en poder del Ayuntamiento 
en depósito, efecto de causa que se le 
formó por daños, en la cual recayó 
sentencia declarándole libre de gastos 
y costas: que durante el procedimiento 
se habían sustraído maderas y,queUas 
existentes se hallaban deterioradas, y 
pidió que se declarase rescindido el 
contrato renunciando la reclamación

incoaV la alzada, si bien ño sé hábil faci 
litado el acta de aprobación á los recla
mantes á quienes no podia menos de 
acusar de malas formas é imp roceden- 

acordó el pago de dicha suma en un 1 cías en sus gestiones que no de^raina; 
término breve y en el 29 de Abril se >y la Comisión considerando bastánte^- 

f rpejante negativa para argüir en contra . 
de unír operación que afectaba dos in- 

\ tereses del vecindario, acordó devolver

al reclamante que puntualizase el 
adeudo: en 26 de Diciembre el Juan 
Gómez precisa su crédito en 2.290
reales: en 23 de Enero de 1872 se

reclamaron antecedentes:.,el Alcalde en 
7 de Mayo dijo no serie posible la re
misión del certificado que se le recla-

ai 20 de Marzo último sobre rendición 
de cuentas por el Alcalde, Depositario 
y Secretario que fueron en los anos 
del 69 al 70, 70 al 71 hasta Febrero 
de 1872, y se acordó devolverlo para 
que obrase dentro del circulo de sus 
atribuciones.

Se dió del expediente gubernativo 
instruido por el Alcalde de Villalón 
contra D. Tiburcio Alvarez, Inspector 
de carnes de aquella localidad, por no 
cumplir con las obligaciones de su 
cargo, y la Comisión acordó devolverle 
á los efectos del art. 73 de la ley mu
nici pah '

Devuelto el expediente de obras de 
encauzamiento del rio Sequillo de que 
es contratista D. Damian Fernandez, 
por el Ayudante I). .losé Maria Insuela, 
à quien se remitió por acuerdo de 13 
de Junio pasado ultimo para-que con 
vista de la indicación del perito Don 
Gregorio Manso rectificase la liquida
tion que de las dichas obras habia

de gastos, maderas existentes, en pié 
y corladas. Informo el Ayuntamiento 
queco 7 de Abril de 1870 se practico 
de orden del Jefe del distrito recono
cimiento de la corta en cuestión en- 
contrándoáe 288 pinos marcados, y en 
el radio de 200 varas del perímetro, 
104 pinos cortados recientemente: que 
no era de opinion se accediese á la re
clamación exigiéndole al reclamante 
750 pesetas del remate, constando ha
ber enagenado maderas, en particular 
50 pinos de los mejores que vendió en 
pié á Francisco Martin, vecino de Pe
drajas de San Esteban, en la cantidad 
de 550 pesetas; y la Comisión acordó 
reclamar del Jefe del tlifUrilo el a„cta ó, 
copia de la que se levantara á conse
cuencia del reconocimiento.

Visto el acuerdo del Ayuntamiento

ruaba por cuanto las; cuentas del 67. | 
á 68 pendiari de resolución,'pero" que j 
existía el dato de la Junta de asocia- 1 
dos, haciendo constar la falta de firma 1 
en el libramiento éstendido á favor dél 1 
Gómez: la Comisión, resultando justifi- 1 
cado el crédito que se reclamaba, acor- j 
dó se abonasen al Juan Gómez los 
2.290 reales que desde el año de 1868 | 
venia reclamando, advirtiendo que la 
obligítcion del pago de lo que se adeu
daba era exclusivamente del Ayunta-

los ajrlecedentes al Alcalde/ prevjnien- 
í dole que llenase las formalidacTe'^ re

queridas en la ley municipal y de ar
bitrios para legitimar el presupuesto.

| Vista la inátancia de Simón Medina; 
j vecino de Lagnpa de Duero, queján- 
j dose de que el Alcalde no habla cum- 
1 plidp con el acuerdo de 21 de Mayo 
1 por el que se le ordenaba devolver al 

reclamante 160 pesetas que como re- 
inatante de los pastos de inverhía 

j acreditó haber consignado ed la De<

y .(unta de asociados de Torrelobatony .lunia oe asociauo» ut: »wnciuuoiuu 
lomado en 26 de Junio anterior refe- j

miento en la época que presto sus ser' j 
vicios el Juan; á no ser que acreditase 
tener dadas y aprobadas las cuentas del 
ejercicio que las corresponde, en cuyo 
caso.debería consignarse dicha canti
dad en el presupuesto adicional que 
hubiera de formarse.

Vista la consulta hecha,por el Al
calde de Iscar en comunicación del 14 
del corriente sobre si la Comisión de 
apremio que fué expedida por no ha
ber satisfecho al Médico D. Victor 
Martínez 5.000 rs. que se le adeuda
ban se entendía contra todo el A^yun- 
raiento: la Comisión provincial acordo 
se le contestase en sentido afirmativo, 
esto es, que la responsabilidad com
prendía á todo el municipio.

i Vista la comunicación del Alcalde

positaría, habiéndose rescindido el 
contrato por las causas consignadas en 
el acta de aquella fecha: la Comisión 
acordó reiterar la órden de 24 ele Mayo 
que cumplirá en término de quinto 
dia, previniéndole que de no hacerlo asi 
incurriría en las responsabilidades de 
la ley municipal, reservando al Molina 
el derecho á repetir los perjuicios que 
decía se le habiandreoga^o. ,

Vista la instancia'¿dfe ©r í^fSIhV* 
Gimenez y D. Luis de la Cruz, Tenien
te Alcalde y Regidor de Cárpii5, sólicb 
lando se levantase él apremio que su
fría por el repartimiento provincial no 
satisfecho, fundado en que no se habia 
legalizado la administración del año 
económico de .1868 a 1869 en aquel

practica<lo; y resultando adicionada la 
partida del paso hecho tic mariera so
bre el arroyo de Villalinviemo indi
cado por Manso, con lo que ascendían 
las paacticadas en término de Villa- 
nueva de San Mancio a 431 escudos 
329 milésimas: la Comisión acordó 
aprobar la liquidación desestimando 
los reparos que se comunicase al Ayun
tamiento de Villanueva á los efectos 
oportunos.

Se acordó eximir á D Antonio Sa
cristán del cargo de Concejal de Coje- 
ces de Iscar á su instancia, fundada en 
que aceptaba el de fiscal municipal de 
dicho pueblo. .

Vistas las comunicaciones del Exce
lentísimo Sr. Capitan general de este 
distrito fechas 22 y 29 del pasado Junio 
á fin de que se le manifestase si podia 
ser admitido en el Manicomio el guar
dia civil del 9.° tercio Balbino Simon 
Bueno que se hallaba demente: resul
tando que en 25 de Junio expresado 
se le explicaron á S. E. por atento 
oficio los medios reglamentarios para 
la admisión de los dementes en dicho 
establecimiento, siendo uno en con
cepto de pobres de esta provincia y el 
otro como pensionistas: la Comisión 
acordó reproducirle en contestación á 
la del Exemo, Sr. Cepitan general 
del 29.

Se (lió cuenta de una instancia pro
ducida por LC Vicente HemandezSanz,

rentes á obras de ornato y utilidad de 
la población y que el coste se.abonase ' 
del capital procedente de la tercera ' 
parle del 80 por 100 de sus Propios: 
la Comisión acordó que el Ayudante 
de caminos pasase á aquella villa y . 
que de acuerdo con el municipio pro
cediera á la formación del proyecto y 
presupuesto de las obras que se pre
tendía ejecutar.

La Comisión, vista la ineficacia de 
la retasa para que tuviera efecto la 
corta olivacion concedida al pueblo 
de Portillo en el monte de sus Propios 
Corbejon y Quemados como aprove
chamiento de 1871 á 1872 y habiendo 
trascurrido el tiempo hábil para el 
mismo basta nuevo año, declaró su 
caducidad por el corriente.

Se dió cuenta del expediente pro
movido por D. Juan Gómez contra el 
Ayuntamiento de Llano de Olmedo, 
por atrasos que se le adeudaban corno 
guarda local: pedido inlorme al Alcal
de le evacuó en 4 de Diciembre de 
1869 diciendo que el débito corres
pondía al cesante y que se dato en las 
cuentas de 1867 y que debía exigirse 
á aquel de quien procedía no habiendo 

j logrado la rendición de cuentas del 
68. En 27 de Agosto de 1870 se recla
maron cuentas y presupuestos, y en 
22 de Julio de 1872 manifestó el Al
calde no haber recibido la instancia 
ni existir documento que acreditase 
el dia en que tomó pósesion el guar
da: en 8 de Setiembre se acordó decir

de S» Pedro dé Latarce en el expedieñ- 
te sobre pagó al Médico D. Estanislao ] 
Gil',- Óreyeódo debía réclamátse el pagó 
del Alcalde anterior: la Comisión acor- . 
dó prevenirle se atuviese á lo resuelto 
ea 13 de Junio último.

Se autorizó al Ayuntamiento de Po- 
zaldéz para la provision de una plaza 
de Médico-cirujano; y habiendo cum
plido lo prevenido en el art. 26 del 
reglamento, acordó la Comisión remi
tir al Sr. Gobernador los anuncios de 
la vacante para que se publicasen en 
la Gacela y Boletín oj^cial.

Se aprobó el presupuesto carcelario 
de ¡Viedma del Campo correspondiente 
al ejercicio del872 á 1873 que ascendía 
á 5.559 pesetas 95 céntimos y se acor
dó remitir un ejemplar al Sr. Gober
nador para su inserción en ei'Bolelm 
v devolver el otro al Ayuntamiento 
de donde procedía.

Se declaró exento, á su instancia, del 
cargo de Alcalde de la villa de Siman
cas íí D. Mariano García Maillo, por el 
padecimiento (que acreditaba con cer
tificación facultativa.

Sé dió cuenta del expediente promo
vido por D. Eugenio Cuesta y otros 
dos vécinós de Pozal de Gallinas con-' 
tra las informáliiiades que habia ob
servado aquel Ayuntamiento en la 
formacioip del presupuesto municipal.

municipio: la Comisión acordó decir 
al Avuntamiento se atuviese a las 
prescripciones de la ley municipal para 
a reclamación de cuentas á los Con

cejales cesantes y que no habia lugar 
á suspender la de apremio.

Seacordó pasar á informe del Ayun
tamiento de Puente Duero una ins
tancia de Juan Rodríguez y Fermín 
Navarro porque no se les admitió me
jora en la subasta de arbitrios.

Vistas las' bases para las obras que 
se habían de ejecutar en las afueras de 
la puerta del Carmen de esta capital 
redactadas por el Arquitecto.y que el 
Sr. Gobernador remitía á la Diputa
ción con oficio de 10 del corriente, la 
Comisión acordó devolverías al muni
cipio sin reparo ni observación de 
ninguna clase.

Se acordó Concedér á D. Nicolás Re
dondo, Médico Cirujano de la Casa 
Hospicio de la provincia, 30 dias de 
licencia para el restablecimiento de su 
salud, quedando en su lugar y mien-

En 20 de Junio el Ayuntamiento re
mitió los anteceder ites informando que 
se hablan llenado en el proyecto y sn 
aprobación las prescripciones legales, 
habicr^do irascurri do los términos para

tras durase la ausencia el de la 
clase D. Juan José Recio.

Se aprobó la distribución de

misma

fondos
para* responder á las obligaciones del 
presupuesto vigente en el corriente, 
mes de Junio, importante en su totali-; 
dad 39.351 pesetas y 76 céntimos.

Se dio cuenta de una instancia de 
D. Juan Pedro del Pino contra el re
partimiento practicado para gastos pro-- 
vinciales y municipales, y se acordó 
reclamar copia de la tarifa de ar tícu
los de consumo y conceptos pololos qn e
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se habían impuesto á D. José Serrano, 
representado del reclamante, las cuo
ta de I8l pesetas y la de 81,á D. Ig
nacio Domingüéz.

Se dió cuenta del expediente jnsirui- 
do por el Ayuntamienio de Santibañez 
de Valcorba á fin de reducir á incom
pleta la escuela completa de aquella 
localidad por falta de recursos. En 26 
de Junio se remitió á informe de la 
Junta provincial que evacuó en 12 je 
Julio corriente. Conviene la Junta en 
que por su vecindario el pueblo de 
Santibañez no puede ser oh.igado a 
sostener escuela completa, pero que 
por su instancia en 12 de Noviembre 
de 1869 se elevó á dicha categoría y 
se proveyó bajo el sueldo de 625 pe
setas anuales, adquiriendo el profesor 
un derecho incuestionable; y que no 
procede modificación hasta la vacante 
por legal procedimiento de renuncia: 
la Comisión acordó comunicar este in
forme al Ayúntaraiento para que en su 
virtud exponga lo que le parezca. j 

Dada cuenta de un acuerdo é ins
tancia del Ayuntamiento de Lomovtejo 
para la construcción de una sala, de 
3esior.es. suCragada con. granos del Pó 
sito, la Comisión acordó reclamar el 
proyecto de la obra y certificado de la 
existencia del Pósito y dislribocio.. 
entre los vecinos

Se diócueula de la queja que re
mitió en 13 de Junio el Alcalde de 
San Pedro je Latarce, de la mayoría 
de vecinos; de aquella villa contra el 
Médico titular D. Juan Martínez Go
mez; y¡ je, otro, de este facultativo pi- l 
diendo. se obligase al Ayunlamiento á 
cumplimentar sobre este asunto, lo 
acordado por la Diputación: la Comi
sión acordó pasarías con los antece
dentes á la Junta provincial de Sani
dad para que-informâmes-lo :-que esti
mase oportuno.

Ëh el expetliente instruido á instan
cia je D. Hora^cio BaTredo, Médico íi- 
tulaí que fué deserrada:,, reclamando 
de aquel Ayuntamiento 220 pesetas, 
procedentes dél tiempo queMe^émpe- 
ñó dicho cargó, la Comisión, eh con
firmación de anteriores resoluciones,‘ 
acordó decir al Alcahle que si en el 1 
término de ocho dias no comunicaba j 
haberse satisfecho al reclamante lo que 
se le adeudaba seria apremiado en la 
forma que doterminadadeyJ

Vista la instancia dél Ayuntamiento 
de. S. Pablo de la Moraleja pa ra que se J 
librase comisión contra el Alcalde ,y 
Depositario cesantes para la rendición 
de cuentas, la Comisión acordó no ha- 
ber lugar y que se digese al Alcalde 
procediera con arreglo á ley haciendo 
entender a los dichos Alcalde y Depo
sitario cesantes están en la obligation 
de rendir cuenta de su administración.

Se acordó admitir en el Manicomio 
de esta provinciadá María Calleja, mu
jer dé D iegos Valentín,' vecino * de Mu- 
cienies;Y todá vez que del expediente 
presentado resultaba acreditada su 
demencia y que carecia de bienes para 
el abono de estancias, que se la admi
tiese en concepto de pobre.

Vista la instancia de Bartolomé Me-

drano, Alcalde cesante de Villavieja:, 
contra: el ^cuerdo delAyuntamiento 
actual en la revision de las cuentas 
que tiene rendidas, la Comisión acor- . 
dó reclamar del Alcalde las cuentas a 
que se refería del ejercicio de 1870 a 
1871 con todos los antecedentes.

Se acordo eximir del cargo de Al
calde de Urueña á D. Nicolás Gallego 
González, como lo solicitaba, fundado 
en el mal estado de su salud que pro
baba con certificado facultativo, pero 
continuando en el de Concejal.

Para resolver en el expediente pro
movido por Estanislao Ortega, expen- 

1 dedor de carnes en Valoria, la Comi- 
1 sion acordó reclamar del Alcalde cer

tificado literal del repartimiento é im
puesto de arbitrios, comprensivo de 
las bases porque se habia girado la 
imposicion al exponente y demás in
dustriales ambulantes ó con puesto 
fijo, y número en la escala que se le 
habia? señalado, según su clase, confor- ] 
me al art. 40 de la ley.

Vista la instaticia que el Sr. Juez 
del distrito de la plaza de esta ciudad» 
remitía suscrita por Jacoba Franco 
Fernandez,' viuda, presa en la cárcel 
de Audiencia para que se la admitie
sen en la Casa Hospicio dos niños de 
corta edad abandonados y sin auxilio, 
la Comisión acordó decir al Sr. Juez, 
que eran necesarias las partidas de 
bautismo de los expresados niños para 
que pudieran ser admitidos, conforme 
á reglamento.

Visto el acuerdo del- Ayuntamiento seis soliciludea de otros tantos áspi
de Medina del Campo y doble número rantes á la plaza de,Medico titular de 
de mayores contribuyentes para reno- 1 dicha villa, la Comisión acordo pasar- 
var por otros cuatro años el contrato l^s con el expediente a la Junta pro
celebrado por los profesores de medi
cina y cirujía D. Juan Alonso y Don 
Cándido Saez, la Comisión fundándo
se en el párrafo 2.“ deíart. 31 del re
glamento de partidos médicos, confir
mó el referido acuerdo, autorizando á l 
dicho Ayuntamiento para la rénova- 1 
cion pretendida.

Dada cuenta de una comunicación 
¡del Farmacéutico del Hospital provin
cial de 11 del corriente, manifestando 1 
que, aca Land o las órde nos ...superiores.,, 
habia posesionado en su plaza de prac
ticante D. Clábdio Monje, nombrado 
en 8de Junio, pero que careciendo el 
interesado--de la práctica en esta Fa- 

Í cuitad, qué la ereia indispensable, ro
gaba á la Diputación se sirviera revo
car el nomisramiento y que se prove-' 
yeso diíj.'ha plaza previo exámen pu
blico de los aspirantes y terna para la 
elección, se acordó estar á lo resuello.

Igual resolución se adoptó respecto 
del particular, que cómprendia la mis
ma comunicación, relativo á la repo
sición del mozo de botica Manuel Gar
cía y que quedase sin efecto el nora- 
bramienio en su lugar de D. Fernan
do Capdevila, estudiante de Medicina 
toda vez que las cualidades persona
les de este no le permitían ocuparse 
en los trabajos correspondientes á su 
cargo, y á los que tampoco se presta
ba gustoso.

l El Alcalde de Villacid consultó el
proccdiinienlo á que iiabia de sujetar- *

se en el expediente promovido por 
Leandro Fernandez Mantilla de aque
lla veein(|ad, para que se le concedie
ra cierta porción de terreno de la pra
dera de villa con objeto Je perfeccio
nar la que él posee al camino de la Er
mita, y la Comisión acordó decir al
Alcalde que no siendo corporación 
consultiva, se atemperase á las pres
cripciones de la ley.

Se dió cuenta de la instancia de 
Dionisio Perez Crespo, vecino de Piña 
de Esgueva para que se diesen órdenes 
relativas á que los Ayuntamientos del 
68 al 69 rindiesen cuentas. En 23 de 
Junio informó el Ayuntamiento di
ciendo que el Crespo era uno de los 
mayores contribuyentes y que mas se 
habían resistido á levantar las cargas 
municipales: que no era cierto que se 
le hubiesen aumentado toda vez que 
su riqueza era la misma y la cuota ha
bia disminuido de 647 reales á 598: 

i que por el difícil cobro no se habiati 
rendido cuentas del año 69 y siguien
tes: pero que en reunion de contribu
yentes á fines del año último se formó 
liquidación general, que firma el Dio
nisio; y por último, ofrece el Ayunta
miento la rendición de cuentas lo más 

1 pronto posible: la Comisión acordó de
cir al Alcalde que activase la forma
ción de cuentas y luego de ultimadas 
se remitiesen,,á> esta Corporación las 
referentes á los ejercicios económicos 
del 68 al 69 y del 69 al 70.

Remitidas por el Alcalde de Alaejos 

vincial de Sanidad para los efectos del 
art. 28 del reglamento.

Se acordó pasar á la Junta provin
cial de Sanidad la única solicitud á la 
plaza de Médico titular de Castrodeza 
con el expediente de su razón.

Se dió cuenta del expediente ins
truido por el Excmo. Ayuntamiento 
de esta ciudad referen,t,e á la expro
piación de un corral que en la plazue
la del Val pertenecía á D. Juan Gon
zález Cachupín, para llevar á efecto la 
reforma de dicha plazuela. Resulta de 
él: que en 10 de Febrero varios pro
pietarios solicitaron del Excmo. Ayun- 
tamienloda reforma haciendo desapa
recer el vertedero y tapias por rçcla- 

i márlo el ornato, según informes de los 
arquitectos Plá y Sesmero; que la Co
misión de policía en aquella fecha, 
fué autorizada para llevar ;í cabo las 
obras, y acordó la vigilancia para im
pedir continuase el sitio citado en ver
tedero público: que los firmantes de 
la instancia se reunieron en 24 Je 
Abril de dicho año y se les dió cuenta 
de los acuerdos del Municipio y Comi- 
sion y de una entrevista que el Alcal
de tuvo con el propietario del terreno 
citado, en la cual este manifestó que 
solo accedería declarando expropia
ción forzosa prévio expediente: que los 
peticionarios propusieron hacer pre
sente al Ayuntamiento la necesidad 
de regularizar la Plazuela por utilidad 
pública; y en tal concepto que proce-

dia la expropiación forzosa, teniendo 
en cuenta el número de piés que á 
Cachupín correspondían en el mismo 
sitio obligándose los peticionarios á 
satisfacer la diferencia á favor del mis
mo: que en 26 de Mayo el Ayunta
miento prestó conformidad á los ante
dichos particulares y acordó instruir 
el expediente: que en su virtud oidos 
los dictámenes de la Comisión en 22 
de Marzo último y del Regidor Síndico 
del 12 de Abril, el referido Ayunta
miento en 8 de Mayo acordó unir al 
expediente el plano de alineación a 
los efectos de! art. 3.C de la ley de 17 
de Julio de 1836; y habiéndose llenado 
todos los requisitos á que se refiere la 
ley expresada, la Comisión acordo re
mitir el expediente á la Dirección ge
neral de Obras públicas manifestando 
que en.su juicio procede declarar de 
utilidad pública la alineación y refor
ma de la Plazuela del Val advirtien
do que declarada ya por Real órden 
de 1.° de Febrero de 1868 la línea de 
color amarillo señalada en el plano 
con las letras X él á ella deberán ate
nerse en la reforma objeto tie este ex
pediente.

Vista la instancia del Ayuntamiento 
de Velliza para acreditar la imposibi
lidad de llenar los descubiertos pro
vinciales fundanddic en las ocultacio
nes que hablan hecho de intereses del 
municipio D. Alejandro Rodríguez y 
D. Inocencio Casado anteriores admi
nistradores de los mismos, la Comisión 
acordó decir al Alcalde que dentro de 
sus atribuciones tenia medios de hacer
efectivos los descubiertos á favor del 
municipio.

Se dió cuenta del expetliente ins
truido por el Ayuntamiento de Valo
ria la Buena para la provijon de una 
plaza de Médico titular de 3.» clase 
con el haber de 875 pesetas anuales, y 
la Comisión autorizó la provision de 
dicha plaz.a y acordó remitir al Señor 
Gobernador el anuncio de la, vacante 
para su inserción en el Bolelin o/icial.

En 26 de Setiembre de 1871 Juan 
Blanco, profesor de Veterinaria en Cu
billas de Sta. Marta, pidió se ordenase 
al Alcalde le abonara 73 pesetas 50 
céntimos por varios reconocimientos. 
En 6 de Diciembre se aeordo remitir 
la instancia al Ayuntamiento para su 
resolución. En 26 de Junio del año 
corriente se reprodujo la órden: la Co
misión acordó decir al Ayuntamiento 
de Cubillas que en término de ocho dias 
cumplimentase el acuerdo del 6 de Di
ciembre apercibiéndole que sino lo 
verificaba se procedería con todo el ri
gor de la ley*

Se acordó eximirá D. Juan Antoniu 
delà Calle del cargo de Concejal del 
Ayuntamiento de Iscar atendiendo al 
mal estado de su salud, que acreditó 
con certificado facultativo.

Se acordó la exención del cargo de 
Alcalde y Concejal á D. Isidro de San
tiago, vecino de Bustillo de Chaves,, fi 
su instancia, fundándose en el mal es
tado de su salud que acredita por me
dio de certificación facultativa.

’ Vista la comunicación del Alcaldt?
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de Villalba del Meor de 24 de Febre
ro tnanifestando hallarse lernainadas 
las obras de un camino vecinal de se
gundo orden que partía de Valladolid 
por Mucientes á Palacios de Campos a 
fin de que se dictasen las disposiciones 
Oportunas para que diese principio el 
plazo de garantía consignado en las 
condiciones de contrata, la Comisión 
acordó ordenar al Ayudante director

NÚM. 850.

DIPUTACION PROVINCIAL DE VALLADOLID.

EsTABLECIMIHNTOS PENALES.

REPARTIMIENTO para los gastos carcelarios del paitido de Peñafiel, según el 
presupuesto, número de vecinos y lo que correspende satisfacer á cada 
pueblo.

Cuota
Número que corresponde

á cada pueblo.
de ----

PUEBLOS.
vecinos. Pesetas. Cént.s

Bahabón...............................................67 94 67
Bocos..............................................................  53 74 89
Campaspero.. .......................................................263 371 62
Canalejas de Peñafiel.. ............................ 163 230 32
Castrillo de Duero...................................................165 233 15
Cojeces del Monte........................................ 366 517 16
Corrales de Duero.......................................  71 100 32
Curiel............................................................  129 182 28
Fompedraza.................................  • • 90 138 47
Langayo. • 1^0 211 95
Manzanillo.........................  . 58 81 95
Montemayor............................  • • • 261 368 79
Olmo.s de Peñafiel............................  69 97 50
Padilla de Duero.......................................... 95 134 24
Péñafiel. 925 1307 03
Pesquera de Duero............................  • 27 6 389 99
Piñel de Abajo^'^^ ^^'^ ^^

■ Piñel de Arriba...................... » . . . . 85 120 11
Quintanilla de Abajo.. • . • 220 310 86
Quintanilla de Arriba................................. ^^^ ^47 27
Rábano..................................    119 168 15
Roturas.. .. ....................................... ^^ ^2 06
San Llorente. . . ................................. 09 125 76
Santibáñez de Valcorba. ............................ 89 125 76
Sardón de Duero.' ......•• ^04 146 95
Torre de Peñafiel. . .... ... 00 03 26
Torrescárcela...............................   . . • 01 114 45
Valbuena de Duero. .....•• ^03 230 32
Valdearcos....................................  • • • ^^^ ^^d 84
Viloria.. . . ................................. 40 65 00

Total. ........ 4762 6728 72

Valladolid 12 de Agosto de 1872.=E1 Vice presidente, Fernando Arévalo
Miera.=Juan Callejo, Secretario.

TERCERA SECCION.

NuM. 851.

UNIVERSIDAD LITERARIA 
de f^aUadoUd.

Dirección general de Instrucción pú- 
iilica.=A:iuncio.=Se halla vacante en 
la Facultad de Filosofía y Letras de la 
TJniversidad de Madrid, la Cátedra de 
Principios generales de Literatura y 

«'Literatura española dotada con el suel- 
-do anual de 4 000 pesetas, la cual ha 

de caminos de la provincia procediera 
al reconocimiento del expresado ca
mino y justiprecio de las obras verifi
cadas con la posible brevedad para re
solver lo conveniente en la recepción 
del mismo.

.luán Callejo, Secretari().= V.* 3.*^= 
El vicepresidente, Arévalo.

1 de proveerse por oposición con arreglo 
á lo djspnesto en el art. 226 de la ley 
de 9 de Setiembre de 1857 y en el 2.° 
del Reglamento de 15 de Enero de 
1870.

Los ejercicios se verificarán en la 
Universidad de Madrid en la forma 
prevenida en el Título segundo de 
dicho Reglamento.

Para ser admitido á la oposición 
solo se requiere tener el Título de 
Doctor en la Facultad de Filosofía y 
Letras, ó tener aprobados los ejercicios 
para dicho grado.

Los aspirantes presentarán sus soli

citudes en la decretaría general de la 
Universidad de Madrid en el improro- 
gable término de cuatro meses, á contar 
desde la publicación de este anuncio 
en la Gaceíaf acompañadas de los do
cumentos ó copias autorizadas de ellos 
que acrediten su aptitud legal, de un 
Programa razonado de las enseñanzas 
correspondientes á la Cátedra que tra
ta de proveerse y de una Memoria so
bre las fuentes de conocimiento y mé
todo de enseñanza de la asignatura ob
jeto de la Oposición que se anuncia.

Segundo dispuesto en el art. 8.’ del 
expresado Reglamento, este anuncio 
deberá publicarse en los Boletines q/?- 
ciales de todas las provincias y por 
medio de edictos en lodos los estable
cimientos públicos de enseñanza de la 
Nación, lo cual se advierte para que 
las autoridades respectivas dispongan 
desde luego que asi se verifique sin 
mas que este aviso. Madrid 22 de .Ju
lio de 187 2.=:El Director general, An
tonio Ferrer del Rio.=E3 copia: el Se
cretario general, Pedro A. Collantes.

CUARTA SECCION.

NuM. 563.

ADMINISTRACION ECONOMICA 
de ¿a provincia de f^aHadoiid.

Habiendo dispuesto por el limo. Se
ñor Director general del ramo, la ena
jenación de todos los granos existen
tes en las paneras del Estado de esta 
provincia, según orden de 20 del ac
tual, queda abierta la expresada ven
ta desde este dia en las paneras si
guientes;

Lo que se anuncia al público para 
su conocimiento y el de los que gusten 
adquirir los indicados frutos.

Valladolid 26 de .Julio de 1872.= 
El Jefe económico, Emilio García,

ANUNCIOS PARTICULARES.

Arriendo de molino harinero.

Se hace del que se halla situado so-' 
bre las aguas del rió Sequillo, en tér
mino de Urueña, partido de Rioseco, 
que tiene cuatro parejas de piedras con 
todos sus útiles, casa .inmediata, cua
dra, otras dependencias y cuatro pe
dazos de tierra á las inmediaciones 
del mismo molino.

®*1 pliego de condiciones para la su
basta se halla de manifiesto en Valla
dolid y Notaría de D. Juan Lefort, ca
lle de Angustias, núm. 3, principal, la 
cual se celebrará el dia primero de Se
tiembre próximo y hora de las doce de 
su mañana en dicha Notaría.

Se arriendan por cuatro ó seis años, 
los pastos de la Dehesa de Espinosilla, 
propia del Exemo. Sr. Conde de Santa 
Coloma, y situada en término de la 
villa de Astudillo, provincia de Falen
cia, con extensos y frondosos valles, y 
abundancia de aguas para los gana
dos. Los pastos altos para reses lana
res en la temporada desde Noviembre 
hasta el 25 de Abril, y los de los Va
lles, pueden ulilizarse, para ganados 
mayores, en la temporada de verano. 
El remate se verificará el dia 30 de Se
tiembre próximo, en la villa de Astu
dillo y casa de D. Pedro Ramos de 
Castro, por quien se enterará de las 
condiciones del contrato, á los que 
quieran interesarse, y se admitirán 
las proposiciones que sean aceptables.

Se vende leña de encina para car
boneo en la Dehesa de Espinosilla, si
tuada en término de Astudillo, pro
vincia de Palencia, y propia del Exce
lentísimo Sr. Conde de Sta. Coloma. 
El remate se verificará en la villa de 
Astudillo, y casa de D. Pedro Ramos 
de Castro, en el dia 20 de Setiembre 
próximo; y antes de él, se admitirán 
las proposiciones que se hagan, siendo 
aceptables, y se enterará á los que 
quieran inleresarse de las condiciones 
de la venta por dicho señor.

Astudillo 5 de Agosto de 1872.=Pe- 
dro Ramos de Castro.

El dia 13 del presente ha desapare
cido de esta ciudad una pollina de las 
señas siguientes: negra, rabina, se la 
conoce el roce de la cabezada: lleva 
una albarda bastante usada.

La persona que sepa su paradero, se 
servirá avisar á D. Juan Morán, Plaza 
mayor, portales de Coleteros núm. 38

En la noche del 30 del pasado Julio 
se desmandó un macho de pelo casta
ño,’edad trece años,capón, alzada sie
te cuartas y un dedo, limpio de piés y 
manos y aun del cuello, apesar de es
tar dedicado á la labranza, sin hierro, 
ni ninguna señal exterior.

La persona que sepa de su paradero 
se servirá avisar á su dueño D. José 
Salgado, en Bercero, el que abonará 
los gastos ocasionados.

VallaJol.d’ ISH.—Impicnta de CaiiiCv.
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